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C’è un’opera che rischia di scomparire impo-
verendo le linee di collegamento da e verso 
Milano e un’altra che potrebbe diventare un 

irrimediabile disagio per la nostra comunità. 
La prima è la tranvia Milano-Limbiate, ferma dal primo 
ottobre scorso per criticità strutturali che non ne ga-
rantiscono l’esercizio in condizioni di sicurezza e con 
un progetto di riqualificazione già pronto ma che non 
può essere mandato a gara perché mancano gli ulti-
mi fondi necessari per coprire i costi di spesa preventi-
vati. Mi riferisco a 26 milioni di euro, a tanto ammonta 
l’aumento dei prezzi calcolato per gli effetti post pan-
demia, che il nostro Comune e gli altri coinvolti dalla 
tratta, compreso quello di Milano, chiedono di stanzia-
re, dal luglio scorso, al Governo. I Comuni non possono 
sopportare altri costi, hanno già contribuito con i propri 
bilanci a finanziare questo progetto. E intanto le nostre 
comunità stanno pagando il prezzo di non avere la 
tranvia e di vivere ogni giorno il disagio di una Comasi-
na al collasso con un considerevole impatto negativo 
sulla qualità dell’aria per il conseguente aumento del 
traffico su gomma, sia di mezzi pubblici (linee sostituti-
ve) sia di privati. Dopo un lungo e rumorosissimo silen-
zio, abbiamo strappato un impegno al Ministro delle 
Infrastrutture, il Senatore Salvini, che ha dato manda-
to ai suoi uffici “affinché si possano reperire le risorse 
statali necessarie a garantire l’effettiva realizzazione 
dell’opera”. Nel frattempo una parte del finanziamen-
to (circa 10 milioni di euro) collegato ai fondi europei 
è ‘scaduto’ ed entro fine anno potremmo perdere an-
che quelli statali (circa 49 milioni di euro) se non sarà 
lanciata la gara e se soprattutto non saranno stanziati 
i 26 milioni mancanti. Questo vuol dire che per passare 
dai buoni propositi ai fatti c’è davvero poco tempo.
Dobbiamo invece sperare che a prendersi il giusto 
tempo per trovare soluzioni sia la Regione Lombardia, 
sia come Ente che tutela tutti lombardi sia come azio-
nista di maggioranza e di controllo della società Au-
tostrada Pedemontana Lombarda. Perché? Perché 
a guardare le ipotesi progettuali per la realizzazione 
della tratta B2 della Pedemontana c’è da temere per 
le ricadute che potrà avere sulla nostra città, seppur 

sindaco@comune.paderno-dugnano.mi.it

TRASPORTI E MOBILITA’
È UNA QUESTIONE DI TEMPO

Il Sindaco Ezio Casati



3

questa nuova strada non passerà sul nostro territo-
rio. La Pedemontana sarà realizzata a tre corsie e 
tra Lentate e Cesano Maderno si sovrapporrà all’ul-
timo tratto della Milano-Meda che invece rimarrà a 
due, creando un’evidente strozzatura. A preoccu-
parci ancor di più è che, dopo sessant’anni di libe-
ra circolazione, la Milano-Meda sarà a pagamento 
nel suo tratto finale da Bovisio Masciago a Lentate 
sul Seveso dove è previsto l’inserimento di portali 
con il sistema free flow (senza casello ma con i ri-
levatori di passaggio). Uno scenario preoccupante 
per il territorio di Paderno Dugnano che rappresen-
ta la prima grande città con due svincoli che pre-
cedono l’inizio del tratto di Milano-Meda in cui sarà 
applicato il pedaggio.
Una scelta gravissima per le ricadute economiche 
su lavoratori ed imprese ma a spaventare è il tra-
vaso di traffico che, come è facile prevedere, si ri-
verserà sulla viabilità interna della nostra città per 
poi riconnettersi sulla rete secondaria, la Comasina 
che congiunge tutti i Comuni fino proprio a Lentate 
sul Seveso. Chi non vorrà o potrà pagare la Pede-
montana ripiegherà su questa strada (già gravata 
dalla chiusura della tramvia Milano-Limbiate) con 
un impatto devastante per il traffico e la qualità 
dell’aria. È uno scenario che non sto ipotizzando 
ma che hanno già prefigurato esperti sul traffico 
che si sono espressi con studi commissionati dalla 
Provincia di Como (vedi immagine). Se anche fosse 
‘solo’ il 20% del traffico della Milano-Meda a spo-
starsi, prima di entrare nell’area a pedaggio, sulla 
nostra viabilità urbana, ci troveremmo di fronte ad 
una “pandemia” di traffico con un coinvolgimento 
irreparabile per il territorio.
Non ho ulteriori strumenti per esprimere giudizi sulla 
Pedemontana e sulla sua utilità e non nutro pregiu-
dizi, ma ritengo ci siano ancora i margini per trovare 

nelle sedi istituzionali le soluzioni che debbano ne-
cessariamente tutelare la salute e la vivibilità delle 
nostre comunità. È l’appello che ho lanciato al Pre-
sidente di Regione Lombardia Attilio Fontana con 
una lettera inviatagli più di due mesi fa senza aver 
mai ricevuto alcuna risposta. Continuerò a solleci-
tarlo coinvolgendo anche gli assessori regionali pre-
posti perché siamo ancora in tempo per cambiare 
e fare scelte diverse.
Mi auguro che anche gli altri Sindaci lascino nel 
cassetto le magliette da tifosi politici, perché insie-
me abbiamo il dovere di far sentire la nostra voce 
per la Milano-Limbiate e la Pedemontana, per evi-
tare che queste assurde situazioni ci rimandino in-
dietro nel tempo quando invece viviamo l’urgenza 
di migliorare la mobilità sui territori.

MILANO-MEDA

COMASINA

PEDEMONTANA: SIMULAZIONE 
FLUSSI DI TRAFFICO

IN BLU SONO COLORATE LE STRADE CHE
AVRANNO UN AUMENTO DI  TRAFFICO

A fianco uno stralcio di uno studio commissionato
negli scorsi anni dalla Provincia di Como per la

simulazione dei flussi di traffico nella prospettiva
di messa in esercizio della Pedemontana con la

previsione del pagamento del pedaggio. 

IN ROSSO SONO COLORATE LE STRADE CHE
AVRANNO UNA DIMINUZIONE DI TRAFFICO
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PIATTAFORME RIALZATE E SEGNALETICA 
LUMINOSA PER INCROCI PIÙ SICURI: UN PIANO 

DI INTERVENTI STRADALI DA 800MILA EURO

L’Amministrazione Comunale ha avviato l’iter per 
la realizzazione di interventi su tutto il territorio cit-
tadino per migliorare la sicurezza degli attraver-

samenti pedonali soprattutto in prossimità di incroci 
in zone sensibili (scuole, centri aggregativi, servizi 
pubblici) e per riqualificare la segnaletica orizzonta-
le e verticale garantendone una maggiore visibilità. 
Un piano puntuale di manutenzione e innovazione 
per il quale la Giunta ha stanziato un finanziamento 
di 800mila euro.
L’iter procedurale, avviato per l’individuazione 
dell’impresa che eseguirà i lavori, consentirà di po-
ter realizzare tutti gli interventi previsti tra l’autunno di 
quest’anno e la primavera prossima, considerando 
che tra le opere ci sono anche alcune asfaltature 
e segnaletica orizzontale che è preferibile eseguire 
nei periodi meno freddi e senza il rischio di continue 
piogge.
Per proteggere gli attraversamenti pedonali lungo 
strade dove storicamente sono state registrate le 
maggiori criticità e dove si riscontra un transito vei-
colare ad elevate velocità, saranno realizzate delle 
piattaforme rialzate con lunghezze compatibili con 
il passaggio di autobus e mezzi di soccorso e una 
lieve pendenza, sufficiente a far rallentare gli auto-
mobilisti e mettere in sicurezza il pedone. 
Interventi di questa tipologia saranno realizzati:
• all’incrocio tra via Roma e via Camposanto da-

vanti alla chiesa parrocchiale;
• nel tratto di via Gramsci che porta verso Cusa-

no Milanino (all’altezza dell’incrocio con via Tito 
Speri);

• in via Cardinal Riboldi, di fronte al centro anziani 
e all’area verde attrezzata;

• nel tratto centrale di via Varese, con l’intento di 
interrompere il lungo rettilineo in pieno centro 
abitato e quindi inducendo a rallentare la mar-
cia delle auto;

• in via Bolivia, in prossimità dell’ingresso della 
scuola dell’Infanzia;

• in via Mosè Bianchi, davanti all’area verde in 
modo da assicurare un collegamento sicuro tra i 
marciapiedi;

• in via Magenta all’altezza dell’incrocio con via 
Pacinotti.

All’incrocio tra le vie Buozzi e Madonna sarà inve-
ce allargato il marciapiede ricalcando la sagoma 
adesso zebrata per rallentare la svolta a destra e 
permettere all’automobilista di visualizzare meglio 
gli eventuali pedoni che stanno attraversando e sal-
vaguardare questi ultimi.
In altri attraversamenti critici invece è stato deciso di 
installare un innovativo sistema di segnaletica verti-
cale che si illumina nelle ore notturne grazie a dei 
sensori che rilevano la presenza dei pedoni. Per cui, 
l’automobilista in avvicinamento all’attraversamen-
to pedonale sarà avvisato dall’accensione di lam-
pade a luce intermittente e quindi indotto a rallen-
tare. Questa tipologia di segnaletica sarà installata:
• sul viale della Repubblica, nella parte iniziale in 
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sezione tipo di un attraversamento pedonale con piattaforma rialzata

prossimità della rotonda che gestisce i flussi verso 
via Serra, via Santi e via Copernico;

• su via Leonardo Da Vinci, in prossimità dell’ingres-
so pedonale verso l’Istituto Gadda e la fermata 
dei bus;

• all’incrocio tra le vie Madonna e Buozzi;
• all’incrocio tra le vie Roma e Camposanto;

• in via Reali all’incrocio con via Monte Santo
Sono previste lavorazioni lungo alcuni tratti di mar-
ciapiedi, rifacimento di segnaletica e asfaltature 
puntuali per risolvere ammaloramenti e buche. In 
via Coti Zelati e piazza Addolorata saranno sostituiti 
e implementati i dissuasori di sosta (paletti) per ride-
finire spazi e percorsi protetti per i pedoni.
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La linea rossa
rappresenta il percorso
della pista ciclabile
che rimarrà  sullo
stesso lato attuale.

Gli spazi oggi dedicati
alla sosta  saranno
mantenuti sullo stesso
lato ma verranno
disegnati più distanti
rispetto alle recinzioni
per agevolare gli
automobilisti per
l'ingresso e l'uscita dal
veicolo. 

RIQUALIFICAZIONE E INVERSIONE DI MARCIA
IN VIA TRIESTE 

Tra la fine di luglio e la prima decade di agosto, 
nel tratto di via Trieste compreso tra gli incroci 
con le vie Marzabotto e Battisti, è programma-

to un importante intervento di riqualificazione del 
manto stradale al termine del quale sarà invertita 
la direzione di transito rispetto a quella attuale. Una 
scelta viabilistica che sarà adottata per consenti-
re ai residenti di poter accedere alle abitazioni e 
raggiungere in modo più veloce e diretto le altre 
zone della città e la nuova viabilità sovracomuna-

le connessa ai raccordi con la Milano-Meda e la 
Tangenziale Nord.
L’intervento di asfaltatura di questo tratto di via 
Trieste è rientrato tra le opere di completamento 
della riqualificazione della nuova Rho-Monza. Ver-
rà mantenuto lo stesso tracciato della pista ciclabi-
le e gli stalli della sosta saranno lasciati sullo stesso 
lato ma disegnati con una sagoma più larga per 
agevolare gli automobilisti. 
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PONTE DI VIA DA VINCI, SECONDA FASE
DEI LAVORI PER LA RIQUALIFICAZIONE 

Il cantiere per la riqualificazione e messa in sicu-
rezza del ponte di via Da Vinci è entrato nella 
seconda e ultima fase. Nei mesi scorsi sono stati 

realizzati nuovi muri di contenimento su entrambi 
i lati di via Edera (quello verso piazza mercato e 
quello verso il parcheggio dell’Istituto Gadda) ed 
è stato consolidato il terrapieno in corrispondenza 
del tratto di via Da Vinci su cui si avvertivano gli 
avvallamenti transitando in auto. Per garantire una 
maggiore stabilità a tutta la struttura sovrastante 
sono stati posati anche dei tiranti ancorando i ma-
nufatti con barre d’acciaio ad alta resistenza. 
Conclusa questa fase, sono stati avviati i lavori sulla 
parte del tracciato corrispondente in via Da Vinci 
per la posa di giunti a pettine, l’impermeabilizzazio-
ne dell’impalcato, il livellamento del manto strada-
le e l’asfaltatura conclusiva.
Considerato il periodo estivo e quindi una dimi-

nuzione del transito veicolare su questa direttrice, 
questi interventi sono stati programmati tra il 17 lu-
glio e l’11 agosto. La pianificazione dell’intervento 
è stata studiata dai tecnici e dall’impresa esecutri-
ce in due fasi per consentire sempre il transito vei-
colare e ciclopedonale. 
Nella prima fase localizzata sulla corsia nord è sta-
ta prevista la deviazione del traffico (in direzione 
Comasina) sulla carreggiata sud all’altezza dell’in-
gresso verso il parcheggio dell’Istituto Gadda con 
rientro sulla normale viabilità all’incrocio semafori-
co (ingresso area parcheggio e ospedale). Nella 
seconda fase il traffico sarà deviato sull’altra car-
reggiata (in direzione Milano-Meda) mantenendo 
gli stessi due incroci (ingresso parcheggio Gadda e 
semaforo ospedale) come punto di scambio.
Questo intervento è stato finanziato con fondi PNRR 
(lo stanziamento ottenuto è stato di 330mila euro) 

nell’ambito di una li-
nea di finanziamento 
dedicata alla messa 
in sicurezza di edifici e 
territori.
Il ponte di via Leonar-
do Da Vinci era stato 
individuato, a seguito 
di una campagna di 
indagine commissio-
nata dal Comune, tra 
quelli che necessita-
vano di opere di riqua-
lificazione e manuten-
zione straordinaria in 
considerazione anche 
degli anni di esercizio 
della struttura.

ANFITETATRO, COMPLETATO IL PRIMO ANELLO

FASE DI CANTIERE 1 : durata giorni n. 8

SEGNALETICA VIA LEONARDO DA VINCI - PADERNO DUGNANO (MI) - ripristino giunti
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FASE DI CANTIERE 2 : durata giorni n. 8

SEGNALETICA VIA LEONARDO DA VINCI - PADERNO DUGNANO (MI) - ripristino giunti
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Conclusi i lavori per la sostituzione delle sedute per 
il primo anello dell’Anfiteatro all’interno del Par-
co Lago Nord. A breve sarà avviato il cantiere 

per la sostituzione degli assi anche del secondo anello 
completando così la riqualificazione della struttura che 
potrà tornare ad ospitare eventi e manifestazioni. All’in-
terno del parco sono stati realizzati anche gli interventi 
per sostituire le panchine e le protezioni che consentono 
ai cittadini di vivere questo bellissimo spazio in sicurezza. 
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COMUNITA’ ENERGETICHE, FARNE PARTE E’ UN 
VANTAGGIO PER I CITTADINI E L’AMBIENTE

L’Amministrazione Comunale sta lavorando a 
un avviso per costituire una comunità energeti-
ca a cui potranno aderire cittadini, associazioni 

e piccole imprese del territorio. La Giunta ha già 
aderito alla manifestazione promossa da Regione 
Lombardia e nello scorso mese di maggio ha or-
ganizzato un incontro pubblico per condividere le 
opportunità che le comunità energetiche possono 
avere per i singoli, per la comunità e l’ambiente.
Le comunità energetiche rinnovabili (CER) sono 
appunto delle associazioni costituite da consu-
matori di energia che all’interno di un’area geo-
grafica sono in grado di produrre energia da fonti 
rinnovabili, in un’ottica di autoconsumo e autosuf-
ficienza in ‘simbiosi energetica’. 
Quali sono i vantaggi di far parte di una CER? “Prin-
cipalmente va tenuto conto dei vantaggi ambien-
tali perché si contribuisce alla diffusione di impianti 
a fonti rinnovabili, alla riduzione dell’inquinamento 
e dell’emissione di gas a effetto serra che causano 
il cambiamento climatico – spiega Giorgio Rossetti, 
Assessore all’Ambiente - Dal punto di vista econo-
mico ogni CER riceve un incentivo economico pa-
gato dallo Stato per 20 anni sull’energia condivisa 
all’interno della Comunità. Questo incentivo viene 
suddiviso tra i membri in base al regolamento che 
ciascuna CER definisce in fase di costituzione. Il 
Comune di Paderno Dugnano ha già individuato 
3 edifici per realizzare impianti fotovoltaici (due im-
pianti sul tetto della Biblioteca Tilane, due sui tetti 
dei cimiteri di Paderno e Dugnano) che poi servi-
ranno per abilitare la futura CER con un obiettivo 
minimo di risparmio energetico pari a 430 MWh 
all’anno. L’avviso che sarà pubblicato nei prossimi 
mesi fornirà il dettaglio sui requisiti di adesione e le 
regole di funzionamento della CER”.
Intanto è bene ricordare che non è possibile far 
parte di più comunità energetiche contempora-
neamente e che i membri non devono essere col-
legati fra loro con una connessione fisica (la cre-
azione della CER non richiede infatti alcun lavoro 
di adeguamento delle reti elettriche) quindi si può 
anche abitare distanti dagli impianti di produzio-
ne di energia rinnovabile della CER a cui si ade-
risce. ”L’auspicio – commenta l’Assessore Rossetti 
- è che sul territorio cittadino possano nascere più 
comunità energetiche anche per iniziativa privata 
nella prospettiva di un abitare sostenibile, sceglien-
do uno stile di vita che ottimizzi le risorse disponibili 

attraverso la loro condivisione, di modo da ridurre 
l’impatto ecologico e aumentare la socialità”. 
Per saperne di più vi consigliamo di consultare sul 
sito comunale le slide esplicative che sono sta-
te commentate nel corso dell’incontro pubblico 
di maggio e che trovate nelle AREE TEMATICHE\
Ambiente all’interno della sezione Piano d’Azione 
per l’Energia Sostenibile ed il Clima – PAESC di cui 
le comunità energetiche sono una delle misure da 
realizzare per raggiungere l’obiettivo di abbattere 
del 40% le emissioni di anidride carbonica. 

Simulazione di impianto fotovoltaico 
sul Cimitero di Paderno

Simulazione di impianto fotovoltaico su 
BIBLIOTECA TILANE - edificio UE 20 e edificio UE 17

Simulazione di impianto fotovoltaico 
sul Cimitero di Dugnano
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GUIDA PER LA RACCOLTA RIFIUTI:
FACCIAMO LA DIFFERENZA

9 RACCOGLITORI IN CITTA’
PER L’OLIO VEGETALE ESAUSTO

Nei mesi scorsi, la società incaricata della 
raccolta rifiuti della nostra città ha distribuito 
una guida per aiutare i cittadini a fare una 

corretta raccolta differenziata. “ E’ una guida volu-
ta dall’Amministrazione Comunale per dare a tutti 
le indicazioni più utili su come conferire i rifiuti, in 
che giorni e in quale orario a seconda delle diver-
se zone – spiega Giorgio Rossetti, Assessore all’Am-
biente e all’Ecologia - Ma soprattutto, abbiamo 
provato a dare risposta a una delle domande 
che può capitare di porsi quando si hanno dub-
bi su come conferire un oggetto che è divenuto 
un rifiuto: questo dove lo butto?”. In fondo all’opu-
scolo trovate un lungo elenco di oggetti che più 
comunemente possiamo avere nelle nostre case, 
riportati per ordine alfabetico e a fianco di ognuno 
troverete un pallino con il colore del sacco o del 
contenitore in cui smaltirlo o in alternativa l’indica-
zione di portarlo al centro di raccolta in via Parma 
(in alcuni casi è possibile prenotare gratuitamente 
il ritiro ingombranti a domicilio). Se non l’avete ri-
cevuta, o l’avete persa, o volete stamparne una 

copia in proprio, la guida alla raccolta differenzia-
ta è disponibile anche on line sul sito del Comune 
(www.comune.paderno-dugnano.mi.it) nell’area 
tematica AMBIENTE, VERDE, ANIMALI alla voce 
‘raccolta rifiuti’. Per ogni info o richiesta è possibile 
comunque rivolgersi all’ufficio Ambiente scrivendo 
una mail a ecologia@comune.paderno-dugnano.
mi.it “Seguendo i consigli e le buone regole comuni 
che abbiamo riportato in questa guida, sarà anco-
ra più semplice e veloce fare meglio la raccolta 
differenziata – aggiunge l’Assessore Rossetti - Diffe-
renziare i rifiuti vuol dire aiutare la città a spendere 
meno, a inquinare meno, ad essere più pulita, ad 
essere più salubre. Perché non farlo?”.

L’olio vegetale esausto che utilizziamo in cucina 
può avere una nuova ‘vita’ se non lo sversiamo 
nel lavandino di casa come abitualmente suc-

cede per gli scarti dopo le fritture o quello contenuto 
nei vasetti. Per i cittadini più attenti prima c’era solo 

la possibilità di conferirlo al centro di racconta co-
munale di via Parma, adesso l’Amministrazione Co-
munale ha fatto installare 9 postazioni in altrettanti 
punti della città così da incentivare tutti i cittadini a 
utilizzarli. A fianco vi mostriamo come conferire l’olio 
facendo attenzione a utilizzare bottiglie in plastica 
PET per la raccolta domestica. Poi basterà recarsi 
nei punti di raccolta e inserire la stessa bottiglia nel 
contenitore arancione. Potete trovare i 9 ‘bottiglioli’: 
nelle piazzole di parcheggio dei cimiteri di Dugnano, 
Palazzolo Milanese, Cassina Amata e Paderno; nelle 
piazze mercato di via Oslavia e a Palazzolo Milane-
se, in via Italia all’altezza del civico 89, di fronte la 
scuola di via Trieste al Villaggio Ambrosiano e nelle 
vicinanze della casa dell’acqua di via Mascagni a 
Calderara. “Bastano tre semplici mosse per contri-
buire in maniera importante a riciclare e soprattut-
to a ridurre l’inquinamento – commenta l’Assessore 
all’Ambiente Giorgio Rossetti - Perché? Forse è suffi-
ciente sapere che per ogni 2 litri di olio esausto ver-
sati nello scarico si rendono non potabili 2 milioni di 
litri di acqua…”. 
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DISTRETTO URBANO DEL COMMERCIO: 
ASSEGNATI 200MILA EURO A FONDO PERDUTO

Il ‘calcio d’inizio’ del Distretto Urbano del Com-
mercio (DUC) è stato l’assegnazione di 200mila 
euro a fondo perduto che andranno a sostenere 

le spese di realtà commerciali e imprese per rea-
lizzare lavori di ammodernamento, acquistare stru-
menti, innovare negozi e attività di servizio. 26 (su 
33 presentati) i progetti accolti dal Comune che ha 
deciso di investire una parte importante del finan-
ziamento regionale ricevuto per aiutare le attività 
cittadine all’interno dell’area del DUC che voglio-
no rilanciarsi ed essere più attrattive. “Questo ban-
do aveva la finalità di sostenere gli investimenti che 
i singoli hanno fatto o intendono fare sulle proprie 
attività: gli importi che i singoli riceveranno (fino a 
10mila euro) serviranno a coprire parte delle spe-
se che hanno o dovranno sostenere per realizzare 
opere o acquistare forniture in grado di abbellire o 
dare elementi di innovazione alle loro stesse attivi-
tà. Quindi aver ricevuto tutte queste richieste vuol 
dire che gli operatori hanno colto questa opportu-
nità, dimostrando la volontà di investire nonostante 
le difficoltà che il commercio sta registrando negli 
ultimi anni”, commenta Paolo Mapelli, Assessore al 
Commercio.
Quale sarà il ritorno per la comunità da questo im-
portante finanziamento?
“Ragioniamo prima sull’esito di questo bando - ri-
sponde l’Assessore Mapelli - perché l’esaurimen-
to di tutta la dotazione finanziaria, quindi di tutti i 
200mila euro stanziati, mette ulteriormente in evi-
denza molte cose positive sulla prospettiva che il 
progetto DUC sta avendo e avrà per la nostra Pa-
derno Dugnano. Non solo in termini del rilancio del 
commercio e dei servizi di vicinato ma anche per il 
maggior decoro e l’innovazione della città. Nego-
zi e attività rinnovati che si affacciano sulle nostre 
strade nei centri abitati, locali che da anni sono 
vuoti e con le saracinesche abbassate in cui si ac-
cenderanno nuove luci, contribuiranno a rendere 

più attraente l’intero Distretto. E di conseguenza 
migliorerà e si arricchirà l’offerta dei servizi per i cit-
tadini, per la comunità: trovare nel negozio sotto 
casa ciò di cui abbiamo bisogno, avere una mo-
dalità più veloce per ordinare o ricevere sfruttando 
la tecnologia, locali pubblici rinnovati nell’arredo, 
potranno dare al cliente una migliore percezione 
di ricevere un servizio che non è limitato e non può 
più essere limitato all’acquisto”.
Buona quindi la prima, quali saranno i passi futuri 
del DUC?
“Direi che è stato un buon ‘calcio d’inizio’, visto 
che avevamo definito questa fase Kick Off – spie-
ga l’Assessore Mapelli – Adesso siamo nella fase di 
definizione di quelli che saranno i progetti di riqua-
lificazione urbana per rilanciare il decoro e dare 
una vocazione di forte socialità ai luoghi di incon-
tro all’interno del DUC investendo un’altra buona 
parte del finanziamento regionale che, comples-
sivamente, è stato di 630mila euro. Fondazione Ci-
neteca sta attrezzando l’area esterna al cinema 
Metropolis in modo che possa accogliere ed offrire 
alla cittadinanza eventi culturali all’aperto e con 
uno studio di architetti stiamo valutando come ri-
qualificare Piazza della Divina Commedia (quella 
su cui si affacciano il centro culturale e la bibliote-
ca Tilane) per renderla più fruibile da utenti diversi 
e durante tutta la giornata. Pensiamo a installare 
colonnine per le ricariche elettriche e un sistema di 
totem sempre nell’area del DUC per dare informa-
zioni, comunicare iniziative e opportunità. Oltre alle 
opere di riqualificazione urbana, il prossimo obiet-
tivo è quello di pubblicare un bando specifico per 
incentivare la riapertura dei locali sfitti dando una 
mano a chi vuole avviare una nuova attività e allo 
stesso tempo dare funzionalità a spazi da tempo 
‘spenti’. Andiamo avanti con entusiasmo valo-
rizzando le sinergie che stiamo tutti mettendo in 
campo per il futuro della nostra città”.

Con APPaderno  puoi richiedere anche 

APPaderno
 scopri 
la rete del commercio vicino a te!

TROVI TUTTE LE INFO SU
 WWW.COMUNE.PADERNO-DUGNANO.MI.IT
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NUOVI ORARI IN COMUNE E SERVIZI ON LINE

Dallo scorso 5 giugno sono in vigore i nuovi 
orari degli Uffici Comunali (compresi quelli 
presso Tilane per la cultura, lo sport e il tempo 

libero). Di fatto sono state ampliate le fasce ora-
rie su appuntamento ed è stata istituita la mattina 
del giovedì con accesso libero dalle 9 alle 12 
agli sportelli polifunzionali posizionati al piano terra 
dove sarà possibile rivolgersi ai servizi demografici, 
socio-educativi, tributi, idoneità alloggiative e uffi-
cio tecnico. Per i cittadini over 75 è confermato lo 
sportello dedicato con accesso libero ogni mar-
tedì dalle 10 alle 12 e il giovedì dalle 14 alle 16 
per l’assistenza alla compilazione della modulistica 
comunale e per prendere un appuntamento con 
l’Anagrafe. 
Anche il Comando di Polizia Locale riceve il pub-
blico tutti i giorni (dal lunedì al sabato) dalle 8.30 
alle 12.15 senza appuntamento. Per il ritiro di atti 
giudiziari, l’Ufficio Messi garantisce l’accesso senza 
appuntamento dal lunedì al venerdì dalle 8.30 
alle 10, il lunedì e il giovedì anche dalle 16 alle 
17.30. La biblioteca Tilane continuerà ad essere 
aperta al pubblico il lunedì dalle 14 alle 19, dal mar-
tedì al sabato dalle 9.30 alle 19 con orario prolun-
gato fino alle 22 il martedì e il giovedì.
Considerato l’apprezzamento dell’utenza e la pos-

sibilità di scegliere online il proprio appuntamento, è 
stato confermato l’accesso agli sportelli con ap-
puntamento dal lunedì al venerdì dalle 8.30 alle 
13, il lunedì e il giovedì anche dalle 14 alle 17.30. 
Per l’anagrafe, l’urp e la carta d’identità, prendere 
l’appuntamento è facile e basta collegarsi al sito 
del comune (www.comune.paderno-dugnano.
mi.it): come vi mostriamo nell’immagine di questa 
pagine, sull’home page comunale (dopo le notizie 
in evidenza) trovate una ‘pulsantiera’ IL Comune 
Online e lì potete cliccare sul ‘bottone’ relativo al 
servizio di cui avete bisogno. Sarete collegati all’a-
genda elettronica per selezionare il documento per 
cui chiedete l’appuntamento (anche il cambio di 
residenza!), poi sarete voi a scegliere la data e 
l’orario più comodi secondo le disponibilità offer-
te: pochi passaggi, semplici e intuitivi e riceverete 
via mail anche il codice di chiamata allo sportel-
lo. Quando arriverete in Comune non dovrete fare 
code o prendere altri biglietti: dovrete solo atten-
dere che il vostro codice appaia sul display. Ricor-
diamo inoltre che i certificati anagrafici si posso-
no avere anche online senza recarsi in Comune, 
gratuitamente e direttamente dal sito comunale 
selezionando il ‘bottone’ certificazione anagrafica 
on line (prima di accedere alla piattaforma è pos-
sibile consultare l’elenco dei certificati richiedibili e 
le modalità per l’emissione dei certificati per cui è 
richiesto l’assolvimento dell’imposta di bollo).
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SPORTIFY: DUE GIORNI DI SPORT NO STOP
E TANTO ALTRO

Due giorni di ‘sport no stop’ nella nostra città, 
gli scorsi 2 e 3 giugno, per la prima edizione 
di un evento che ha visto centinaia di atle-

ti di ogni età impegnati in tornei, gare, esibizioni in 
un clima di entusiasmante divertimento. Ma anche 
momenti di festa e convivialità per condividere 
passioni sportive con le famiglie e futuri progetti.
Il centro sportivo Toti è stato teatro delle cerimo-
nie di apertura e di chiusura della manifestazione 
Sportify, frutto di un accordo di collaborazione tra 
il Comune e le società sportive che hanno curato 
la programmazione di tutti gli eventi ospitati anche 
da palestre e altre strutture sportive in città. Grazie 
anche alla gestione della piscina comunale che ha 
ospitato una serata aperta tra musica e sport. Allo 
stadio comunale Toti si sono svolti i tornei di calcio a 
cura di F.C. Palazzolo A.s.d, Centro Schiaffino 1988 
SSD A RL, A.s.d. Virtus OPM; nella palestra dell’ora-
torio Don Bosco di via De Marchi, si sono svolte le 
partite di volley a cura di A.s.d. Jolly, A.s.d. G.S. ODB 
82, Pallavolo Paderno Dugnano A.s.d. e A.s.d. Palla-
volo Calderara; l’oratorio di Palazzolo Milanese ha 
invece ospitato le partite di basket a cura di A.s.d. 
Virtus OPM Sport e G.S. Basket Paderno Dugnano 
A.s.d.; nella palestra della scuola Allende si sono 
invece esibiti circa 70 atleti in diverse specialità di 
ginnastica artistica a cura di A.s.d. ARES. Circa 90 
iscritti al Centro Movimento e Danza si sono esibiti 
per due sere consecutive nell’area ballo del Parco 
Toti e in un centinaio hanno voluto provare la pale-
stra di arrampicata allestita dal CAI all’interno dello 
stadio comunale. 
A tutti coloro che hanno lavorato alla buona riusci-
ta di questo bellissimo e coinvolgente evento sono 
andati i ringraziamenti dell’Assessore allo Sport Mi-

chela Scorta che ha seguito con le associazioni la 
lunga fase di programmazione di questa due giorni 
in cui lo sport è stato senza dubbio il fattore trainan-
te e si sono arricchiti di tanto volontariato e passio-
ne. Una bella festa di comunità, di condivisione e 
di partecipazione come ha sottolineato il Sindaco 
Ezio Casati all’apertura delle gare preceduta dalle 
note dell’inno nazionale suonato dalla banda co-
munale.

dal      agosto al      settembre

a cura di Consorzio Parco Lago Nord

  

 
A

 

Tutti i giorni dalle 19.30

dal      luglio al       agosto

istorante _    ar _    araoke _    nimazione     usicaleR B K A M
allo    iscio _    erate     uiz _   ntrattenimento     pensieratoIL S Q SB

+ PRANZO DI FERRAGOSTO

 

Tutte le sere

 

   r igliate _   ntrattenimento _    allo    iscio  G I B L

a cura di Il Punto di Ristoro

SCOPRI IL PROGRAMMA
W W W . C O M U N E . P A D E R N O - D U G N A N O . M I . I T



12

MOBILITA’ GARANTITA: GRAZIE A 70 SPONSOR 

GRAZIE A...

CAVA NORD S.R.L.

PAGANI CAPSULE S.R.L.

GRANDI SRL

KLINGEL ITALIANA S.R.L.

GUERRATO DECIMO & FIGLIO  SRL

FIDIA FARMACEUTICI 

RB SISTEMI ELETTRICI S.R.L.

DMD S.R.L.

D.B.S. ROTTAMI S.R.L.

RAINBOW SOCIETA' COOPERATIVA

OFFIC. MECCANICA NINI ARRIGO & C

PROVASI MARCO

PHONETICA S.R.L.

C.S.T. DI CAROTI ANDREA

FINI FRANCESCO SNC

FARMACIA S.MARTINO Dr ASNAGHI 

FIMAG S.R.L.

ARCOBALENO VERNICIATURA 

ASNAGHI & ASSOCIATI STP 

MARINI CARLO DI MARINI FABIO&C.

ONORANZE FUNEBRI RIPAMONTI 

SA.PE. S.N.C. DEI F.LLI GIANLUCA

CHIELLINO INCISIONI 

BORDOCAMPO S.R.L.

RIZZO ARREDA S.R.L.

SME UP S.P.A.

ECO-BAT S.R.L.

G.D.E. S.R.L.

HYDRONAT SNC 

LAVEZZARI SNC

FONDERIA NATALI SRL

SOLUZIONI TECNOLOGICHE GLOBALI 

GALIMBERTI COSTRUZIONI 

ISOVIT S.R.L.

REALI UTENSILERIA S.P.A.

LENOVA S.R.L.

NOVECENTO S.R.L.

RAINOLDI ERMINIO S.A.S. DI SERGIO

4TEK S.R.L.

ONORANZE FUNEBRI SAN MARTINO 

ISTITUTO OTTICO DI CASARINI

JONA SRL    

IMPRESA MAFFEI SRL     

IREKS ITALIA SRL   

LAMBRO SPURGHI S.R.L. 

VENTILMOTOR SRL      

RDM OFFICINE MECCANICHE SRL  

EDMOND PHARMA SRL       

NIMA-ERRE.TI PACKAGING S.R.L.  

PRIVATIVA DI MELZI MASSIMILIANO    

ELETTRAUTO BENDOTTI

BASSANI SRL    

AUTOLAVAGGIO LUISA

LA NUOVA GALIMBERTI SPURGHI 

VISMARA ATTILIO SRL    

BI.ESSE SNC DI BORGHESI DAVIDE 

SOCIETA' BILANCIAI PORRO   

OPTIMA S.R.L.   

FRAMESI S.P.A.

SIOLI S.N.C. DI SIOLI STEFANO 

BETA GRU SRL    

FOSSATI SAS DI FOSSATI GIOVANNA &C.

MOCAUTO PARTS S.P.A     

IDRIA PONTEGGI SRLS    

CEIC S.R.L.

TODISCO DI TODISCO LUCIANO & C.

G & G CONFEZIONI SRL    

NEFAB S.R.L.   

Il progetto di mobilità garantita nel nostro Comu-
ne continua grazie alla generosità di imprenditori 
e commercianti che hanno scelto di sostenere il 

servizio di trasporto sociale nella nostra città. Gra-
zie è stata la parola che ha scandito tutti gli inter-
venti e le consegne delle pergamene che hanno 
preceduto il taglio del nastro a conclusione della 
cerimonia di consegna di due nuovi mezzi adibi-
ti e attrezzati per il trasporto di persone con disa-
bilità e difficoltà motorie. Un progetto promosso 
dall’Amministrazione Comunale in collaborazione 
con PMG Italia che ha contattato e raccolto le 
sponsorizzazioni che garantiranno gli spostamenti 
degli utenti dalle loro abitazioni verso scuole, centri 
diurni e strutture di cura, sia a Paderno Dugnano sia 
in altri Comuni. Il Sindaco Ezio Casati e l'Assessore 
ai Servizi Sociali Michela Scorta sono stati interpreti 
del 'grazie' di tutta la nostra comunità rivolto alle 70 
aziende che hanno aderito alla proposta di spon-
sorizzazione: un risultato non facile e non scontato, 
che mette in evidenza lo spirito solidale che anima 
Paderno Dugnano. “Una rinnovata dimostrazio-
ne di vicinanza, di socialità e di responsabilità che 
così tanti imprenditori hanno messo in campo – ha 
commentato il Sindaco Casati - compartecipando 
con il Comune a dare una risposta concreta a una 
richiesta di sostegno: grazie di cuore”. 

SPORTELLO AFOL: NUOVI ORARI 
Si informa che da lunedì 26 giugno, l’Agenzia per la 
Formazione, l’Orientamento e il Lavoro (Afol Metro-
politana) con sede presso Tilane Biblioteca, riceve il 
pubblico SOLO su appuntamento (da fissare telefo-
nicamente o via mail):
• da lunedì a giovedì dalle ore 9 alle ore 13 e 

dalle ore 14 alle ore 16
• venerdì dalle ore 8 alle ore 14
Per contattare lo sportello AFOL cittadino e fissare un 
appunatemnto, telefonare ai numeri 02.91004 550 
– 551, negli orari di apertura al pubblico o scrivere 
un’e-mail all’indirizzo sportello.paderno@afolmet.it
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LA FESTA DI YOUTH PADERNO DUGNANO 

Sabato 27 maggio si è svolta presso il Parco 
Toti l’evento “YOUth Fest”, la prima edizione 
di una festa dedicata ai giovani padernesi. 

Organizzata attraverso il progetto Youth Paderno 
Dugnano: il progetto di politiche giovanili dell’Am-
ministrazione Comunale. La festa ha avuto come 
base il parco Toti, ma ha toccato tutti i 7 quartieri di 
Paderno Dugnano ed è stata progettata e realiz-
zata in collaborazione con alcune associazioni del 
territorio con cui è stata condivisa anche la raccol-
ta delle esigenze giovanili. 
La festa si è aperta con la cerimonia dedicata alle 
ragazze e ai ragazzi che nel primo semestre del 
2023 hanno compiuto i 18 anni: a loro è stata con-
segnata una copia della Costituzione italiana e, 
grazie alla collaborazione di Fondazione Cineteca 
Italiana, una Card18 che consentirà di fare una bel-
la esperienza culturale accedendo gratuitamente 
per un intero anno alle proiezioni in programma 
presso Cineteca Milano Metropolis di Paderno Du-
gnano. Per chi compirà i 18 anni tra luglio e dicem-
bre, stiamo lavorando a una cerimonia dedicata 
anche per loro in aula consiliare.
La fase più entusiasmante è stata sicuramente la 
City Adventure, una caccia al tesoro disseminata 
nei sette quartieri della città dove le 6 squadre in 
gara hanno superato le prove proposte dalle asso-
ciazioni ed hanno ricevuto i punteggi per creativi-
tà, spirito di gruppo e iniziativa. Mentre i giovanissimi 
erano impegnati a sfidarsi nei quartieri, tre giovani 

writer padernesi (Filippo Benzoni, Simone Moreschi 
e Emanuele Pessina), hanno ridato vita e colore ad 
un muro del parco, realizzando un’opera di street 
art che rappresenta i 7 quartieri della città come un 
gruppo di 7 pianeti interconnessi tra loro dal proget-
to YOUth Paderno. 
Un pomeriggio davvero ricco di iniziative che si è 
concluso con la premiazione dei vincitori della City 
Adventure alla presenza dell’Assessore Anna Va-
risco e musica dal vivo con la giovanissima band 
“The Chameleons” dell’accademia musicale Villa 
Lobos. Grazie a tutti coloro, associazioni, volontari e 
attività che hanno collaborato a rendere speciale 
questa giornata che ha concluso una tappa impor-
tante di un progetto pensato per i giovani e realiz-
zato dai giovani della nostra città.
I premi sono stati sponsorizzati da alcuni commer-
cianti del territorio Si ringraziano Starsirius agenzia 
viaggi, WipeOut - Pub’n Games, Cineteca Italiana, 
per le sponsorizzazioni dei premi. I gadget sono stati 
invece offerti da Avis, Tilane Digital Fab, Lions Pa-
derno, che ringraziamo con gratitudine per aver 
reso ancora più “ricca” la gara.

Cineteca Milano Metropolis vi aspetta nel pe-
riodo estivo con un ricco programma di film 
di qualità e grandi promozioni. Fino al 16 set-

tembre (tranne nel periodo di pausa dal 31 luglio al 
24 agosto) i film italiani ed europei (UK compreso) 
con ingresso a 3,50€ grazie all’iniziativa “Cinema 
Revolution”, promossa dal Ministero della Cultura.
Tutte le info su www.cinetecamilano.it oppure di-
rettamente al cinema negli orari di apertura in via 
Oslavia 8, Paderno Dugnano. Un’iniziativa all’inter-
no del palinsesto Let’s Summer | L’estate a Pader-
no Dugnano.

CINEMA IN FESTA



FATTI E PROSPETTIVE PER UN FUTURO DI 
OPPORTUNITÀ 
Ci hanno lasciato un comune senza progetto su 
Palazzo Sanità, completa assenza di program-
mazione e senza un sito comunale a norma; 
quel che è peggio, ci hanno lasciato troppi 
luoghi pubblici abbandonati (es. Anfiteatro Ste-

fano Strada), privato di supporti le politiche partecipative e gio-
vanili. Hanno dimenticato i quartieri del Villaggio Ambrosiano e 
Calderara. Non sono stati in grado di farsi accreditare neanche un 
Distretto del Commercio (DUC). Noi abbiamo dimostrato che ove 
si lavori bene il risultato arriva come il nostro progetto DUC che è 
arrivato 8° in Lombardia. Inoltre, hanno fatto il minimo indispensa-
bile sulle politiche ambientali e non hanno iniziato a preordinare le 
opere di manutenzione alle allora conosciute difficoltà strutturali 
del Ponte di via Camposanto – Battisti, né mai sono intervenuti 
sul problema della fognatura di via Rotondi. In compenso, hanno 

fatto 2 cose: “riqualificato” Piazza Berlinguer (risultato fallimentare) 
e creato il problema RE3 con cui rischiamo di perdere il polmone 
verde di Via Gorizia-Dalla Chiesa. L’odierna amministrazione, a cui 
diamo costantemente impulso, ha sempre lavorato con serietà 
e competenza: sostenendo famiglie e imprese più di ogni altro 
comune del territorio durante la pandemia, riqualificando pezzi 
di territorio nonostante le difficoltà, ottenendo più di 10 milioni di 
investimenti dal PNRR, approvando un nuovo regolamento della 
partecipazione, accreditando Palazzo Sanità tra le Case di Co-
munità regionali. Come Gruppo siamo sempre presenti nei mo-
menti istituzionali e tra i quartieri, coadiuvati dal circolo, insieme 
svolgiamo un lavoro sul territorio fatto di osservazione e raccolta 
di segnalazioni; il nostro obiettivo è solo quello della costruzione di 
bene comune attraverso l’ascolto, la proposta e l’azione politica 
fondata sui nostri valori: solidarietà, lavoro e sostenibilità ambien-
tale. Per seguirci e unirti a noi: ci trovi su Facebook e Instagram e ai 
gazebo. Ti aspettiamo per costruire il futuro di Paderno Dugnano! 

RIPARTIRE!
Pur riconoscendo che gli straordinari eventi sfa-
vorevoli avvenuti in questi anni hanno compli-
cato la gestione amministrativa degli enti loca-
li, è comunque percettibile tra tanti cittadini il 
malcontento e la sfiducia per l’incapacità am-
ministrativa dimostrata dal Sindaco e dalla sua 

giunta di sinistra. La città è piombata nel caos viabilistico ed am-
bientale per la chiusura improvvisa del ponte di via Camposan-
to con un’ordinanza sindacale del 29.05.2021 a cui hanno fatto 
seguito una scarsa programmazione e un mancato coordina-
mento dei lavori pubblici, che si sono tradotti in un ritardo sostan-
ziale delle opere di ripristino partite con grave ritardo (settembre 
2022), più volte interrotte e che attualmente risultano appena al 
55% del loro completamento nonostante un cronoprogramma 
ben definito che avrebbe dovuto garantire l’ultimazione dei la-
vori entro la fine del mese di maggio 2023. 

Una mancanza evidente quella dell’amministrazione comunale, 
nonostante l’urgenza per la nostra città di tale opera.
La questione annosa del ponte però non è un caso isolato, e 
questo deve far riflettere. Anche i lavori di manutenzione strada-
le e delle infrastrutture pubbliche in esse inserite, vengono ese-
guiti con scarso coordinamento e purtroppo talvolta con dubbia 
affidabilità. A dimostrarlo la scarsa consistenza dei sottofondi del-
le asfaltature da noi riscontrata in qualche caso, documentata e 
denunciata anche in consiglio comunale. C’è da domandarsi se 
davvero il Comune faccia i controlli necessari? 
La mancanza sarebbe alquanto deplorevole visto che tra i dove-
ri dell’amministrazione comunale vi è anche quello di una buona 
gestione delle risorse economiche elargite dai contribuenti, so-
prattutto dopo la scelta di questa amministrazione di aumentare 
le tariffe comunali di circa il 20% con l’ultimo bilancio. Un incre-
mento che però non sembra trovare riscontro in una spesa ragio-
nata e quanto mai funzionale agli interessi dei cittadini. 

PAESC: ATTIVATE LE COMUNITÀ ENERGETICHE 
A PADERNO DUGNANO
Avviato il lavoro per la costituzione di Comunità 
Energetiche a Paderno Dugnano, nuovo fronte 
di sviluppo del Piano d’Azione per l’Energia So-
stenibile ed il Clima PAESC, strumento assunto da 
parte del Consiglio Comunale a maggio 2022 

con deliberazione n. 26 in risposta all’Ordine del Giorno sull’e-
mergenza climatica proposto da Insieme per cambiare a inizio 
mandato, il 26 settembre 2019. L’iniziativa è stata presentata alla 
cittadinanza dall’Assessore Rossetti lo scorso 18 maggio in Aula 
Consiliare. Molti erano i presenti, ma come gruppo di Insieme per 
Cambiare ne abbiamo voluto riparlare anche durante una nostra 
iniziativa pubblica pochi giorni dopo, perché la Comunità Ener-
getica è un progetto innovativo che pochi oggi conoscono, ma 
che una volta compreso, siamo certi avrà una grande potenzia-
lità. Una Comunità Energetica Rinnovabile (CER) è un’associazio-

ne composta di semplici cittadini, attività commerciali, pubbliche 
amministrazioni, piccole e medie imprese e altri soggetti pubblici 
e privati, che insieme producono e consumano energia rinno-
vabile a costi vantaggiosi, riducendo nettamente le emissioni di 
CO2 e lo spreco energetico. 
Il Comune di Paderno Dugnano ha presentato una sua proposta 
progettuale di CER che, assieme all’attività capillare di relamping 
per l’illuminazione pubblica e ai numerosi interventi di efficienta-
mento energetico degli edifici pubblici in atto, prevede l’installa-
zione dei pannelli fotovoltaici previsti in alcuni luoghi pubblici per 
la produzione di energia che potrà essere fruita da chi deciderà 
di aderire alla rispettiva CER, ben si inquadrano all’interno del PA-
ESC e getta le basi per un futuro di benessere collettivo importan-
te per la nostra città. Siamo molto soddisfatti del lavoro che si sta 
conducendo e ci auguriamo che presto molti cittadini e impre-
se adottino strategie come questa contribuendo a contrastare i 
cambiamenti climatici e a produrre bene collettivo.

SICUREZZA STRADALE PER I CITTADINI 
L’investimento che l’Amministrazione Comunale 
ha voluto dedicare alla sicurezza stradale è un 
ulteriore segno di attenzione verso la cittadinan-
za. Problemi vecchi a cui oggi vogliamo dare 
soluzioni nuove con interventi progettati per es-
sere anche duraturi nel tempo. Gli 800mila euro 

stanziati sicuramente non risolveranno tutti le si-
tuazioni critiche sulla viabilità cittadina ma è un piano importante 
per rendere più sicuri gli attraversamenti pedonali in cui negli anni 
abbiamo riscontrato maggiori problemi.
Saranno realizzate sette nuove piattaforme stradali rialzate vicino 
alle chiese, scuole, luoghi pubblici maggiormente frequentati e 

lungo strade che solitamente gli automobilisti percorrono a velo-
cità elevate rispetto al contesto urbano. Non si tratta di dossi che 
non sono adatti per il passaggio di mezzi di trasporto e di soccor-
so, ma di manufatti con una pendenza calcolata appositamente 
per far rallentare i veicoli e permettere ai pedoni di superare gli 
incroci senza rischi.
Laddove non era possibile realizzare questi manufatti, abbiamo 
pensato a migliorare la visibilità di 5 incroci soprattutto nelle ore 
serali con degli impianti di segnalazione luminosa che iniziano a 
lampeggiare quando i sensori sul marciapiede rilevano il passag-
gio dei pedoni. 
Proseguiamo sulla linea della concretezza e del fare, con l’intento 
di rendere Paderno Dugnano una città da vivere meglio e bene.



L’ESTATE A PADERNO È SPENTA, IN CODA
E CON L’ERBA ALTA
Quest’anno l’Amministrazione comunale non 
vuole far vivere gli spazi della nostra città. Lo te-
stimoniano parchi e aiuole impraticabili dall’er-
ba alta, l’Estate padernese che non c’è più, le 
code continue per attraversare Paderno. Da 

settimane tutti noi ci siamo accorti che nessuno taglia più l’erba 
nelle aree comunali. Ci sono parchi impraticabili per i nostri bam-
bini che non riescono neppure a recuperare la palla se vi cade 
dentro. Panchine invase dalle erbe infestanti che non possono 
essere utilizzate. Una situazione che porta disordine e degrado 
ovunque in tutta la città, nonostante le rassicurazioni di chi ci 
amministra, ci sono ancora aree verdi che non vengono tagliate 
dalla scorsa primavera.

Invece, un taglio netto è stato dato all’Estate padernese. 
Quest’anno il centro sportivo Toti rimarrà spento per chi passerà 
luglio e agosto in città. Era uno degli appuntamenti più attesi so-
prattutto da chi non può muoversi e poteva trascorrere qualche 
ora in compagnia vicino a casa. Non ci sarà il ballo liscio, non 
ci saranno spettacoli e intrattenimento. Tutto è stato cancellato 
e sostituito da appuntamenti dispersivi che sembrano più pezze 
messe qua e là.
Come le scuse che ogni volta dobbiamo sentire per i ritardi con-
tinui ai lavori del ponte di via Camposanto. A oltre due anni dalla 
sua chiusura, l’incubo quotidiano di spostarci in città non è an-
cora finito. Quest’estate si aggiungeranno altri cantieri che cau-
seranno ancora più disagi sulle strade. Perché sì, l’unico valzer 
che ha sempre un giro in più è quello dell’esasperazione. Con 
l’augurio che sia l’ultima estate spenta e caotica per i padernesi.

PURE L’ERBA ALTA, NON BASTAVA IL PONTE 
CHIUSO

Non bastava il ponte chiuso dal maggio 2021, 
anche il problema dell’erba alta in tutta la cit-
tà. Chiunque si è accorto che da inizio giugno 
aiuole, parchi e aree cani sono state in condi-

zioni indecenti per settimane. Abbiamo avuto giochi per bambini 
circondati dall’erba alta dove non era possibile andare. Per non 
parlare delle aree cani dove tanti animali sono stati a rischio di 

farsi male. Si sono lamentati tutti e noi ne abbiamo anche parlato 
in Consiglio Comunale chiedendo spiegazioni per questa situazio-
ne e per capire cosa si stava facendo. Ci è stato risposto che gli 
sfalci c’erano stati e se l’erba è cresciuta tutta in una volta è “a 
causa del clima caldo-umido dell’ultimo mese”. Invece di scusarsi 
con i cittadini, abbiamo sentito che tutto è a posto, non ci sono 
stati ritardi, è stato solo un imprevisto perché ha piovuto tanto e 
poi è scoppiato il caldo. L’erba intanto è cresciuta, è diventata 
alta e prima o poi qualcuno la taglierà. Vi sembra normale? Tutto 
a posto? Per noi no!

UNA NUOVA PIAZZA DELLA RESISTENZA? MA 
DAVVERO?
Nella scorsa Calderina abbiamo letto le ottimi-
stiche parole del Sindaco che introducevano i 
cantieri che si apriranno nei prossimi mesi in cit-
tà per realizzare i progetti finanziati con i fondi 
PNRR. Fiduciosi, voltando pagina, ecco la prima 

sorpresa! Una bella piazza nuova davanti al Comune!
Chissà quanti cittadini avranno espresso la loro soddisfazione per 
il rifacimento della piazza centrale della città… Secondo noi ben 
pochi… Una piazza nata male, già anni fa, oggetto di continue 
ristrutturazioni per sistemare il marmo che cadeva a pezzi, ora ri-
pensata, di nuovo, in modo sbagliato. Ci è oscura la priorità data 
a questa piazza rispetto a tante zone della città che hanno bi-
sogno di vera rigenerazione ma abbiamo ben chiaro che quello 

che si sta per fare sarà un disastro sotto vari aspetti.
Accanto ad una nuova, più ampia, zona verde (saranno ricol-
locate le alberature esistenti?!?) sono anche previsti dei giochi 
d’acqua! Che belli i giochi d’acqua ... in una città dove le fonta-
ne esistenti non sono mai accese! 
E non solo a causa delle estati che si fanno sempre più aride con 
le ordinanze dei Sindaci che limitano l’utilizzo dell’acqua dap-
pertutto (ma non era questa la giunta dei Verdi?!). Oltre ai soldi 
buttati nella costruzione di qualcosa che verrà usato solo all’inau-
gurazione o sotto elezioni, l’attuale Amministrazione si è chiesta 
quanto influiranno queste opere (non ci riferiamo in questo caso 
solo a piazza della Resistenza) sulla futura spesa corrente? L’utilizzo 
dell’acqua, tutti i nuovi giardini da innaffiare e tenere in ordine, 
l’erba in più da tagliare con priorità alta, le nuove alberature da 
potare ecc., chi le pagherà? Agli elettori l’ardua sentenza.

LA PEDEMONTANA: UN INCUBO
Il 6 dicembre 2022 è stato firmato il contratto 
con la WEBUILD per la realizzazione di due tratti 
della Pedemontana:
B2 – 9,6 Km – da Lentate sul Seveso a Cesano 
Maderno (2 corsie fino a Meda, poi tre corsie 
per senso di marcia + emergenza fino a Cesano 

Maderno) riqualificando l’attuale tracciato della Milano-Meda.
C – 16,6 Km – da Cesano Maderno fino alla Tangenziale est in 
Comune di Usmate Velate (3 corsie per senso di marcia).
Si tratta di un’autostrada a pagamento con il sistema free flow. 
Trasformare parte della Milano-Meda a pagamento risulta una 
anomalia per tutta la Pedemontana perché a differenza di tutti 
gli altri tratti, quello che va da Lentate a Cesano M., si sovrap-
pone ad una superstrada già esistente e sostanzialmente già 
satura.

 La motivazione risulta chiara, in quanto è il tratto che garantirà 
le maggiori entrate, ma siccome stiamo parlando di una delle 
autostrade più care in Italia, non tutti si potranno permettere di 
pagare un pedaggio giornaliero e quindi si assisterà a un trasfe-
rimento del traffico verso la viabilità locale gestita dai comuni 
attraversati. Si tratta di una percentuale che è già stata valutata 
come minimo pari al 20%.
Ora provate a pensare alla Comasina, che risulterà la principale 
alternativa a quel tratto di Pedemontana, già evidentemente 
satura, caricata anche solo del 15% del traffico veicolare attual-
mente in transito sulla Milano-Meda. UN INCUBO
La soluzione è una sola ed è quella di non mettere a pagamento 
il tratto che coincide con la Milano-Meda, magari stralciando la 
tratta dalla Pedemontana e limitarsi ad una riqualificazione soft.
Ricordiamo che Pedemontana è controllata da Regione Lom-
bardia e quindi: “Presidente Fontana attendiamo risposte”.

PADERNO DUGNANO E I CATACLISMI 
IDROGEOLOGICI

Guardiamo con preoccupazione alle catastro-
fi legate ai cambiamenti climatici: l’esempio 
dell’Emilia Romagna spaventa.
Se i territori con rilievi corrono maggiori rischi, le 

pianure non sono indenni da inondazioni e disastri. Il mutare delle 
precipitazioni, che diventano sempre più rare, violente e rapide, 
non consente ai corsi d’acqua, soprattutto di piccole dimensio-
ni, tempi altrettanto rapidi di risposta.
Anche la nostra città, attraversata dal torrente Seveso, è a ri-
schio alluvioni.
Per questo la nostra amministrazione sta promuovendo vari inter-
venti, i cui risultati andranno a beneficio delle generazioni future:
• Il Parco dell’acqua a Calderara, che consente la gestione 

delle acque meteoriche con sistemi di drenaggio sostenibile, 
stoccaggio e fitodepurazione per migliorarne la qualità e ri-
durre il rischio di esondazione del Seveso; 

• Le vasche di laminazione nell’area ex Snia a Palazzolo.
Per la definizione di questi progetti è stato realizzato un percorso 
partecipativo con incontri aperti ai cittadini per raccogliere idee 
e valutare le criticità con chi vive vicino alle nuove realizzazioni.
Ricordiamo anche l’ampliamento della fognatura di via Roton-
di (zona soggetta ad allagamenti) e il progetto Città Spugna, 
già approvato, che interesserà il parcheggio del parco Toti con 
l’obiettivo di rendere il territorio più permeabile (opere paesag-
gistiche e idrauliche: box alberati, un bacino di infiltrazione, pozzi 
perdenti con disoleatore).
Per la gestione delle acque non dimentichiamo l’importanza 
della vegetazione (sono stati piantumati oltre 15mila nuovi alberi: 
l’obiettivo del programma elettorale era 10mila).



Filo diretto con il COMUNE

Per parlare con il Comune è attivo il numero unico 

02.91004.1
chiamando questo numero sarà poi possibile collegarsi con il Municipio,

con la Polizia Locale e con la Biblioteca.

Segui le indicazioni e componi:

 1 POLIZIA LOCALE

 2 URP

 3 UFFICI COMUNALI
  (seguire le indicazioni per collegarsi
  con il settore con cui si vuole parlare)

 4 BIBLIOTECA

Si ricorda che è rimasto attivo il numero verde (solo da telefono fisso)

operativo dal lunedì al venerdì dalle 8.15 alle 12.30
(lunedì e giovedì anche dalle 14 alle 17.45)

800.140.558


